

MUNICIPALIDAD DE PUCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 07

CONCEJO MUNICIPAL DE PUCÓN

FECHA: 13 de mayo del 2025

Hora: 09:45 Horas

Lugar: Sala de concejo.

PRESIDENTE: Sr. Sebastián Álvarez Ramírez

ASISTEN: Sra. Verónica Castillo Ojeda, Sr. Claudio Cortez Guarda, Sr. Julio Inzunza San Martín, Sr. Armin Avilés Arias Sr. Emilio Ulloa Barra y Sra. Marina Matus Álvarez.

Secretaria Municipal, Sra. Gladiela Matus Panguilef.

Administrador Municipal: Sr. Francisco Torres Valderrama

TABLA:

- Entrega cuenta Pública CAC 2024

DESARROLLO

En nombre de Dios y de la Patria el Sr. Presidente Sebastián Álvarez Ramírez y H. Concejo Municipal de Pucón, da inicio a la reunión Extraordinaria de Concejo N°007 del 13 de mayo del 2025.

**Sr. Emilio Ulloa Barra:** Dar las gracias por estar presente, en comisión hemos estado tocando algunos puntos, esta cuenta pública esta solicitada por el CAC, para entregar detalles, estamos contento y esperando poder seguir trabajando en conjunto.

**SRA. EVELYN SIVA DIRECTORA DE DAOMA DA LECTURA A UNA CARTA DE AGRADECIMIENTO HACIA EL CONCEJO MUNICIPAL POR LOS RECURSOS OTORGADOS.**

**SRA. XIMENA SANHUEZA, CAC, REALIZA RENDICIÓN CUENTA PÚBLICA CAC 2024...**

**Sr. Armin Avilés:** Habla del tema fauna y el tema de las chaquetas amarillas, menciona que no se ven las abejas ya.

**Sr. Claudio Cortez Guarda:** felicitarlo un trabajo importante, tengo una consulta relacionada con la cuenta, paso por control.

**Sra. Ximena Sanhueza CAC:** está dentro de los fondos de DAOMA está todo zanjado, queríamos mostrar en que se gastó, es poco dinero, pero se realizó mucho.

**Sra. Evelyn Silva, Directora Daoma:** El dinero se entrega a Daoma y realizamos trabajos en forma interna.

**Sr. Claudio Cortez Guarda:** esta reunión es importante porque es un departamento municipal quien está llevando el control de los recursos, quiero pedir las actividades del año 2025 que nos hagan llegar, para agendar, tenemos el museo de la pesca está considerado en el rescate cultural.

**Sra. Ximena Sanhueza CAC:** como comisión esta todo abierto, es una construcción que se dio en el tiempo, el año pasado realizamos dos exposiciones, esta abierto...

**Sra. Veronica Castillo:** gracias por la exposición se hace harto por poca plata, deberíamos ver la forma que al CAC le llegue más dinero, debemos conservar lo que tenemos y el CAC ayuda bastante como eso, hay algún programa para que las empresas que los incentive para generar prácticas más ecológicas.

**Comisión de Turismo sostenible, Camila da respuesta a la concejala.**



**Sra. Verónica Castillo:** no olvidemos que Rafael Panguilef que en paz descance, hizo todas las gestiones para que Pucón sea una ciudad ecológica, estaba la entrada de Pucón con un letrero, rescatar eso, otra pregunta, como se está integrando variable ambiental en los nuevos proyectos de infraestructura o planificación urbana, tiene participación en eso (nada en eso), por último, me preocupa el problema de la puntilla que pasó con eso, con la declaración.

**Sra. Ximena Sanhueza, CAC:** esas no son temáticas del CAC....

**Sr. Julio Inzunza San Martín:** gracias por la presentación, dos cosas, en reunión de basura cero, es una comisión importante, hay que fortalecer el ámbito educativo, crear la conciencia de los ciudadanos de Pucón, para el uso de los puntos limpios, queremos llegar a basura cero, sería bueno trabajar en eso generar conciencia en la educación, educando, ustedes tienen una comisión que ha estado trabajando los conversatorios, lo están haciendo con los colegios, pero yo creo que es tan importante llegar al mundo rural, aprovechar las organizaciones territoriales.

**Sra. Ximena Sanhueza, CAC:** en gestión de residuos no trabajamos, porque lo trabaja el municipio, aclarar que el municipio daoma, turismo, educación son parte del CAC, nosotros trabajamos en reducir.

**Sr. Emilio Ulloa Barra:** en honor al tiempo seré breve, agradecer al CAC soy un concejal nuevo, me siento contento y honrado de trabajar con estas personas, hacen mucho por Pucón, esto es una pincelada de lo que hacen a diario, quiero tomar las palabras de mi colega, otorgar mayor recurso, hay mucha disposición de los colegas de realizar actividades, pero esto tiene un costo, tener más actividades en beneficio de nuestra comuna. Invitarlo a participar de las comisiones de medio Ambiente, estas dudas o consulta la podemos ver en comisión. Felicitarlo por el trabajo que están realizando.

**Sra. Marina Matus:** muchas gracias por la invitación y la exposición, la exposición se apega a lo que ustedes propusieron trabajar en el 2024, la programación 2025 la vimos en comisión, sugerir que a lo mejor el trabajo que están haciendo lo podríamos trabajar con empresas privadas o Universidades, con alumnos que estén en prácticas, Rotary, Club de Leones, universidades como Andres Bello, que a través de sus distintas ingenierías podría poner a sus alumnos a hacer algún tipo de práctica con el medio ambiente y empresario de la zona de Pucón estarían dispuestos, es un valor agregado al servicio que ellos entregan, muchas gracias.

**Sr. Alcalde Sebastián Álvarez:** agradezco la insistencia en esta presentación, nos permite tener en cuenta lo que ustedes ejecutan, la verdad lo más importante que veo aquí es la metodología de trabajo, una orgánica, de la misma forma que se generan los recursos Municipales a un trabajo en conjunto con este consejo Ambiental, la metodología del marco metodológico que define estas cinco líneas de acción, me parece super claro, es un trabajo muy robusto, profesional, serio, me da mucha confianza, que las cosas se están haciendo bien, cuando veo quien integran la comisión y quien integran al CAC, empieza a observar que empieza a existir una diversidad también de públicos, audiencia atraída por estas temáticas, veo la verdad, supero mi expectativa al 100%, veo que hay harto miembros presentes, los felicito, así se desarrolla nuestro País, sorprendido, esto requiere mayor concentración, respecto a nuestros equipos profesionales, evaluemos el tema de presupuesto.

**Sra. Evelyn Silva, Directora Daoma:** invitarlos el jueves 15 a las 11:30am en el Estadio se realizará la primera estación de monitoreo de calidad de aire en la comuna de Pucón.

Se realiza receso de dos minutos.

PRESENTACIÓN DEL MOVIMIENTO MAIN INTERCULTURAL, BUSCAN VISIBILIZAR Y DENUNCIAR LAS TEMATICAS AMBIENTALES QUE ESTAN PASANDO EN LA COMUNA, CONCESIONES MINERAS EN EL TERRITORIO, CONSTRUCCIONES ILEGALES EN RIVERA DE



LAGOS Y RIOS, EXTRACCIÓN ILEGAL DE ARIDOS, MENCIONAN QUE FUE EXPUESTO EN CONCEJO EL AÑO PASADO EN OCTUBRE.

**Sr. Alcalde Sebastián Álvarez:** movimiento ambiental intercultural, entiendo tu llamado, daré los espacios a los concejales. Estuve en el tema de los áridos, fui amenazado, se que es lo que es el crimen organizado de áridos, estamos lleno de personas en Pucón respetuosa aquí hay un trabajo, invitar a trabajar juntos, estamos lleno de delincuentes ambientales. Hacen un llamado del MAIN, veamos como podemos ir tomando las medidas.

**Sr. Emilio Ulloa Barra:** primero dar las gracias por la presentación, la cual ha sido empírica, haciendo un análisis, reafirmo la propuesta que realicé a esta mesa de concejo, cobra más sentido que nunca, pedí un esfuerzo si podíamos constar con inspectores medio ambientales, puedan fiscalizar y estén facultado para poder hacerlo, respecto a esto, debe existir una real fiscalización, reafirmar eso, poder pedir un esfuerzo para contar con inspectores medio ambientales. Gracias por la presentación.

**Sr. Armin Avilés:** me gustaría saber si han conversado con diputado o senadores, si existe algún mineral en un sitio, si pueden o no sacar.

**Sra. Verónica Castillo:** agradecerle la exposición, el arduo trabajo que han realizado por años, el cuidar de Pucón, han hecho un trabajo que le corresponde a la Municipalidad y al Gobierno, el tema de Bahía Motorhome, falta la demolición nomas entonces.

**Sra. Ximena Sanhueza, MAI** eso nos informa obra, hizo la fiscalización, las denuncias, nosotros realizamos los resúmenes, que pasa con todo lo que hemos denunciado.

**Sra. Verónica Castillo:** tema de áridos todos sabemos que sigue ocurriendo, el único legal es el de la municipalidad, pero no veo movimiento de la municipalidad para fiscalizar este tema, la gente construye donde se le antoja, áridos clandestino, sabemos de los basurales clandestino, sabemos quién vende droga, nadie ejecuta, lamento esta situación, así como vamos marcando el paso como siempre.

**Sra. Marina Matus:** muchas gracias por esta presentación, mi rol como concejal de la comuna de Pucón es fiscalizar y comprometerme con la comunidad, en esta mesa, en esta presentación quiero ponerme a disposición de ustedes, como lo he hecho todo este tiempo, disposición del Alcalde para trabajar en conjunto con ustedes, me sumare a la comisión de medio ambiente, gracias por la presentación hacia falta.

**Sr. Alcalde Sebastián Álvarez:** nunca va a existir el nivel de fiscalización para producir el cambio necesario que sea a través de la educación y cambio de actitud del ser humano, todos saben y nadie denuncia, cuando se tiene dato se aproxima a poder avanzar en esta línea, creo que ustedes tienen bastante información, podemos avanzar, lo que nos permitirá avanzar lo que tenemos en común, debemos trabajar bien y generar estrategias, trabajemos de forma distintas y buscar las formas. Todos invitados a participar y la comisión traernos propuestas a la mesa, vamos a dar sustento a sus iniciativas.

Entregar a un exconcejal de la comuna Sr. Vicente Sepulveda fue aporte en varias temáticas, animales, preocupado en tema de salud, entregar ese reconocimiento. Su hijo trabaje en la protección del medio Ambiente.



Se levanta la sesión a las 11:32 Hrs.